

Fecha:02-06-2025Pág.:22Tiraje:91.144Medio:Las Últimas NoticiasCm2:733,5Lectoría:224.906Supl.:Las Últimas NoticiasFavorabilidad:■ No Definida

Tipo: Noticia general Título: Contrato con Google: detalles de cable submarino de fibra óptica que unirá Valparaíso con Sidney



Fue uno de los cuatro anuncios que presentó el Presidente Boric en su cuenta pública

# Contrato con Google: detalles del cable submarino de fibra óptica que unirá Valparaíso con Sídney

Además, dijo que se construirá la nueva línea de Metro que llegará al aeropuerto, se transformará Punta Peuco en un recinto penitenciario común y se incorporarán nuevas enfermedades al GES.

MELISSA FORNO

presidente su última cuenta pública, el Presidente Boric anunció varios proyectos que comenzarán a realizarse en el cuarto y final año de su gobierno. A saber: primero, mejorar la conectividad de internet a través de un cable submarino de fibra óptica; segundo, una nueva línea de Metro que llegará al aeropuerto, junto con la extensión de otras ya existentes; tercero, la transformación del penal Punta Peuco en un recinto penitenciario común; y cuarto, la incorporación de tres nuevas condiciones médicas al Sistema de Garantías Explícitas de Salud (Ges) y el fortalecimiento de otras 10 ya contempladas.

Respecto del primer punto, el cable submarino de Google, llamado Humboldt, conectará Valparaíso con Sídney, a través del océano Pacífico Sur. El ministro de Transportes y Telecomunicaciones, Juan Carlos Muñoz, explicó que Chile actualmente utiliza cuatro cables submarinos, que van desde Chile, hacia el norte, por la costa del océano Pacífico. El acuerdo con Google permitirá construir uno nuevo, que se estima que esté operativo el primer semestre de 2027. "Será el primer cable submarino del Pacífico sur y tendremos una copropiedad de una parte menor. Podremos comercializar esa conectividad y abrirla no solo hacia fuentes de información de nuestro país, también al resto del con-

tinente", detalló el secretario de Estado. Añadió que firmarán el contrato esta semana. Se espera que esta infraestructura mejore la velocidad y capacidad de las comunicaciones, fomentando el desarrollo de la economía digital y facilitando el acceso a la información y los servicios virtuales.

## Metro

El secretario de Estado, además, abordó la llegada del Metro al aeropuerto, a través de la construcción de la nueva Línea A. "Comenzará en la futura estación Huelén, de la Línea 7 en construcción, cuyo recorrido co-menzará en Estoril hasta Renca y Cerro Navia, por el lado norte de la rivera Mapocho" dice Muñoz. La Línea A se construirá desde Huelén -en la intersección de Avenida Mapocho con Huelén- hasta el aeropuerto, de forma directa, sin estaciones intermedias, en un viaje que será de siete minutos, de forma subterránea. "Tendrá una tarifa que será un poco mayor a la integrada del sistema Red, pero se podrá pagar con la misma tarjeta Bip o con el QR. Lo importante es que se finan-ciará en cuanto a su infraestructura y operación, con lo que cancelen los usuarios, por ende, no requerirá de recursos aportados desde el Fisco, que podrían ser importantes para otras obras", aclaró Muñoz.

Sobre el resto de las extensiones de la red de Metro, el ministro Muñoz, añadió que "hoy estamos construyendo la línea 7 y extendiendo la 6. Los próximos meses, comenzaremos con la 9, cuyo trayecto va desde Cali Canto hasta Santa Lucía, y todo el eje Santa Rosa, pasando por La Pintana y terminará en Puente Alto. Después vienen las líneas 8 y 10, que mejorará la actual 4A, que realiza un trayecto entre Vicuña Mackenna y La Cisterna, que ya existe", detalló y añadió: "Extenderemos la Línea 6, que hoy termina en Cerrillos, pero que se está ampliando a Lo Errázuriz para conectar con el Metrotren, para entrar al corazón de Maipú".

# **Punta Peuco**

El Presidente además anunció que la cárcel de Punta Peuco dejará de operar como un recinto penitenciario especial y se transformará en uno común. Punta Peuco, creado en 1995, debía albergar condenados por crímenes de lesa humanidad. No obstante, el actual mandatario modificará esta denominación a través de un decreto supremo que debe tomar razón la Contraloría. "En ese sentido, lo que anunció el Presidente de la República, y lo que nos encargó al Ministerio de Justicia y Derechos Humanos, es que transformemos Punta Peuco en un establecimiento penal, en un establecimiento común, tal y como son el resto de los establecimientos penitenciarios que tenemos a lo largo del país", explicó Jaime Gajardo, ministro de Justicia.

## Salud

En materia de salud, se informó que se incorporarán tres nuevas condiciones al Sistema de Garantías Explícitas de Salud (Ges), conocido también como Acceso Universal a Garantías Explícitas (Auge), programa que hasta ahora garantiza a los afiliados de



Kenneth Bunke

# Ilusión

uego de la cuarta y última cuenta pública del gobierno quedan claras dos cosas. Primero, que a pesar de todo, nunca se logró poner en marcha el anunciado proyecto político de recambio. Al final, fue más de lo mismo, pero con menor eficiencia y mayor gasto. El gobierno del Presidente Boric nunca pudo avanzar en lo que dijo que iba a hacer, ya sea por falta de votos, capacidad de negociación o apoyo ciudadano. Sea cual sea la razón por la que será recordado el gobierno, no será por su capacidad política de generar cambio.

Lo segundo que queda claro es que lo que sí se hizo fue tremendamente insuficiente. No solo no se priorizaron las urgencias ciudadanas en seguridad, trabajo y economía, sino que se dejaron de atender

las falencias en una serie A pesar de de otras áreas, como salud y educación. Y. para todo, nunca peor, el país quedará se logró poner menos equipado para en marcha enfrentar la serie de desafíos que se vienen, va el anunciado que al dejar La Monéda, proyecto la coalición de gobierno habrá dejado al país más político de endeudado que nunca anrecambio. tes en democracia.

Por lo anterior, el fracaso del proyecto y la insuficiencia de lo hecho, llama tanto la atención la desconexión del Presidente en su discurso, que, de cierto modo, parece haber quedado satisfecho con lo logrado. Pero la complacencia no va sin costo. De hecho, es precisamente por eso que la gente desaprueba tanto al Presidente, con niveles de desaprobación que sobrepasan los dos tercios de la población y duplican la aprobación. Triste, considerando el entusiasmo con el cual se comenzó en 2022.

Con el discurso, se comienza a poner fin al gobierno que venía a cambiarlo todo, pero que, si nada más, será recordado como una oportunidad perdida. Cuando se mire hacia atrás, se valorraí lo que sí se hizo, pero también se recordará que probablemente cualquier otro habría hecho lo mismo, quizás antes y con menor gasto fiscal. Al final, lo único que transformó el gobierno fue la ilusión de que podía transformar algo. Una ilusión que terminó pesando más que cualquier logro.

Fonasa e isapres atención de salud en 87 problemas de salud. Boric destacó que habrá un presupuesto adicional de cerca de \$100 mil millones anuales y detalló que se incorporarán: hospitalización para menores de 15 años con depresión, tratamiento tras alta por cirrosis hepática y terapia farmacológica, junto con apoyo sicológico para quienes deciden dejar el hábito de fumar.

